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市领导督查三阳河河长制落实情况
本报讯（记者 晓晖）20日下午，市委常委、政法

委书记徐健率市水利局、交通局及三阳河沿线四个
乡镇河长赴三垛镇，实地督查三阳河河长制工作落
实情况。

督查中，徐健详细询问了三阳河水质情况，并
认真听取了有关部门及乡镇河长的情况汇报，对相
关问题现场提出督促整改意见。徐健指出，河长制
是中央深改组的一项重大决策，三阳河整治是当前
的工作重点，如何扎实推进、抓出实效，整治与管
理相结合十分重要。他要求，对于在督查中发现的

“砂石码头、占堤种植、毁堤种植、违章搭建”问题，
要迅速整改。河长和相关部门负责人要明确责任狠
抓落实，明确治理目标，确保做一件成一件，提升
河道综合治理水平，实现河畅、水清、岸绿、景美的
河道治理目标。
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孔令俊来邮调研———

充分肯定我市人大评议工作开展情况
本报讯（记者 管玮玮）21日上午，扬州市人大

常委会副主任孔令俊率队来邮，专题调研我市人大
常委会对部门开展工作评议和对市“两院”人员开展
履职评议等工作。市人大常委会主任张秋红，副主任
薛晓寒、孙明如、杨向东参加调研活动。

据了解，为加大对部门工作的监督力度，更好地
促其改进工作，2008年5月，市人大常委会依据相
关法律出台了《高邮市人大常委会工作评议暂行办
法》，并正式开展专项工作评议。几年来，市人大常委
会相继对 24个部门开展了工作评议，得到了市政
府、部门和社会等三方面的充分认可，取得了预期成
效。在开展履职评议方面，市人大常委会从2015年
重新启动对市“两院”（法院、检察院）审判人员、检察
人员的履职评议工作以来，已先后对28名市“两院”
人员进行过履职评议。通过评议，不仅有效增强了

“两院”人员的法制意识、公仆意识和履职意识，还有
力推动了司法为民、司法公正。

在听取相关情况汇报后，孔令俊对我市人大常
委会开展工作评议和履职评议取得的成绩表示肯
定，认为我市人大常委会对部门开展工作评议和对
市“两院”人员开展履职评议，方案科学合理、程序依
法依规、动员广泛深入、方法切实有效、评议实事求
是，真正发挥了人大的监督职能。他要求我市人大常
委会，要在继续保持现有良好工作模式的基础上，进
一步扩大社会参与度，强化自身建设，提高服务能
力，丰富组织方式，不断推动评议工作取得新成效。

创文明城 做文明人

点赞文明 践行文明 拥抱文明

社区居民积极参与文明城市创建
本报讯（通讯员 杨大忠 记者 杨晓

莉）人民是城市的主体，也是城市文明的
受益者，他们发自内心的支持与参与，是
创建文明城市的关键。在今年全市经济工
作表彰暨作风建设“四城同创”总结部署
大会上，来自高邮镇水部楼社区居民马玉
彪的一封书信《从“禁放”中想到的……》
得到市领导的高度认可与赞誉，这也是几
年来广大市民对文明城市创建由陌生模
糊到认知认可，到呼唤渴望，再到点赞拥
护的一个缩影。日前，记者走进各社区采
访时发现，点赞文明已蔚然成风，践行文
明正深入推进，全市上下正不断拥抱文
明。

今年是我市新一轮创建全国文明城
市的开局之年，新一轮战鼓已经擂响。在
各社区，提起文明城市创建，可谓是无人
不知、无人不晓，社区居民们也早已参与
到文明城市创建中来。主城区 13个社区
近 2万名干部群众组成的文明城市创建
居民志愿者队伍，团结一心，四处忙碌，进
社区、忙公益，成为文明城市创建的重要

力量。
今年66岁的高华是月塘社区文明城

市创建居民志愿者队伍中的一员。记者见
到她时，她正在小区里散步，见地面上有
垃圾便随手捡起来扔进附近的垃圾箱内；
看见邻居们有不文明行为，立即上前制
止。高华告诉记者，现在她每天的工作便
是和其他志愿者一起“巡查”社区，对社区
乱张贴的小广告、乱停乱放等不和谐现象
及时处理，不能处理的及时向社区反馈。
“社区是我家，文明靠大家。参与文明城市
创建，让晚年生活多姿多彩。”高华如是
说。

践行文明，从我做起，正成为全体市
民的行动自觉。邮驿花苑是我市琵琶社区
的一个安置小区，几年前由于矛盾较多，
小区无物业公司进入，内部杂草丛生，环
境较差。小区居民张桂珍、姜美芳、赵文霞
等主动响应文明创建号召，自发发动清除
杂草，组织巡逻，已八十高龄的张桂珍老
人还自己掏腰包为大家买早餐、送热水。
经过大家的努力，小区环境焕然一新，物

业公司也主动进入。
拥抱文明，需要全市上下万众一心，

合力同行。市委书记勾凤诚在年初的政协
大会上作了题为《发动群众、依靠群众、相
信群众，合力打造共建共治共享的文明高
邮》的讲话，提出“合力打造共建共治共享
的文明高邮”，在群众中引起了热烈反响。
大淖社区居民高庆安自发组建了一支由
他自己带队的文明城市创建小组，每日巡
查负责的网格，针对主干道（国雄路、人民
路）两旁车辆排放不整齐等现象、公共设
施上的“牛皮癣”等进行“专项行动”，参与
拔除杂草、清扫垃圾、入户宣传等志愿服
务活动，让更多的社区居民了解文明城市
创建、参与文明城市创建。各社区内，越来
越多的热心居民，积极响应勾书记发出的
号召，从烟花爆竹禁放、环境卫生、毁绿种
菜等多方面、小细节入手，同心同向，同力
同行，为创建全国文明城市贡献力量。

位于原助剂厂南端的高邮湖环湖防汛道路直通江都关头圩，在我市
境内全长 13公里，该路段月底将全部完工通车，届时将形成融生态、环
保、旅游、休闲和防汛为一体的生态绿色通道。图为水投集团施工人员正
在施工。 王林山 摄

扬州市委统战部领导来邮督查调研
本报讯 （通讯员 蒋寅 张志林 记者 杨晓

莉）21日上午，由扬州市委统战部副部长夏顺
义带队组成的督查调研组来邮，专题督查调研
我市统战工作。市委常委、市政府党组成员、市
委统战部部长杨文喜参加活动。

活动中，杨文喜汇报了我市贯彻落实扬州市
统战部长会议精神情况和 2018年全市统战工
作重点安排及谋划，分析了当前统战工作中遇到
的问题，对进一步做好2018年统战工作提出了
意见和建议。听取汇报后，调研组充分肯定了我
市在统战工作各领域取得的成绩，认为高邮的统
战工作有基础、有条件、有能力。调研组希望我市
要进一步抓好统战工作“两个队伍”建设，在强化
统战干部责任意识、激发统战干部干事热情和巩
固发展党外代表人士队伍上下功夫，让他们健康
成长；要运用“项目化”思维谋划部署统战工作，
定期对推进情况进行督导，对遇到的难题进行化
解；要勇于创新，开创统战工作新局面，将实践创
新重心下移，延伸到基层，发挥各方优势，打造具
有地方特色的统战创新示范点，激发基层活力，
不断提升统战工作的实效和影响力。

调研组一行还先后到南海社区和红星志愿
者协会进行督查，并听取了南海社区统战工作
建设情况及红星志愿者协会发展情况汇报。

市乡两级人大“三同步”督查《扬州市公园条例》实施和公园体系建设工作
本报讯（记者 管玮玮）昨日下午，市

人大常委会召开《扬州市公园条例》实施
和公园体系建设督查部署会，对市、乡联
动督查《扬州市公园条例》实施和公园体
系建设进行动员部署。市人大常委会主任
张秋红、副主任吴惠山出席会议。

据了解，今年是《扬州市公园条例》全
面实施的第一年，贯彻实施好该《条例》对
推动公园体系建设工作具有重要意义。按
照扬州市人大常委会有关通知规定，我市

市乡两级人大将按照“三同步”（同步督
查、同步视察、同步评选）的要求，从 2018
年3月至7月期间，对全市城乡贯彻实施
《扬州市公园条例》和推进全市公园体系
建设情况进行全面督查，以进一步推动两
项工作落到实处，不断提升我市生态环境
和居民生活品质。

张秋红要求，各地各乡镇（园区）要充
分认识开展此次督查的重要意义，并以此
次督查为契机，进一步推动《扬州市公园

条例》的贯彻落实和公园体系建设，不断
提升我市生态环境和居民生活品质；要把
握“同步”“覆盖”和“整改”要求，扎实推
进督查工作取得实效；要切实加强领导，
凝聚工作合力，坚持问题导向，加大宣传
力度，有效保障督查工作顺利开展。

会上，吴惠山通报了此次督查的相关
方案，市城建局相关负责人汇报了关于
《扬州市公园条例》实施和全市公园体系
建设情况。


